
N13 от 26 сентября 

ФОТОфакт с комментарием  

 

25 сентября в БГУИР при поддержке iTechArt Group открылся новый студенческий 

читальный зал (ауд. 111, корп. 2), в котором предусмотрено 3 зоны обслуживания: 

электронная (13 рабочих мест, оснащенных компьютерами), для работы с ноутбуками (32 

места) и традиционная (41 место для работы с литературой). На церемонии открытия 

читального зала ректор университета М.П. Батура поздравил студентов с данным 

событием и пожелал им в полной мере пользоваться новыми возможностями библиотеки, 

тем самым укрепляя имидж БГУИР.  

 

 

Официально  

 

В республике  

Правилам приема в вузы - общественное обсуждение 

 

Государственная комиссия по контролю за ходом подготовки и проведения вступительных 

испытаний в учреждениях высшего и среднего специального образования в 2012 году (далее - 

Комиссия) предлагает Министерству образования провести осенью общественное обсуждение 

новых правил приема, доработать вариант и к ноябрю представить их на рассмотрение 

Президента.  

По словам председателя Совета Республики Национального собрания Республики Беларусь, 

председателя Комиссии А.Н. Рубинова, ситуация нынешнего года показала, что ряд тенденций 

поступления в вузы необходимо исправить: 1) льготники «забрают» места у более 

подготовленных абитуриентов, 2) победители республиканских олимпиад, имеющие право на 

зачисление без вступительных испытаний, при поступлении на престижные специальности 

вытесняют сильных абитуриентов, 3) проведение раздельного конкурса между выпускниками 

сельских и городских учреждений образования оказывает отрицательное влияние на качество 

отбора абитуриентов.  

 

По материалам БЕЛТА  

 

 
В БГУИРе  

Награждения 

 

За многолетнюю плодотворную научно-педагогическую деятельность, высокий профессионализм, 

значительный вклад в подготовку высококвалифицированных специалистов декану факультета 

информационных технологий и управления Л.Ю. Шилину вручен нагрудный знак Министерства 

образования Республики Беларусь «Отличник образования».  

Награждение прошло 10 сентября на заседании ректората университета. Нагрудный знак, а также 
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Почетную грамоту БГУИР за многолетнюю плодотворную научно-педагогическую деятельность и в 

связи с 60-летием со дня рождения Леонид Юрьевич получил из рук ректора БГУИР М.П. Батуры.  

 

Международные визиты 

 

 

Индия. Выход на новый уровень  

4 сентября наш университет с деловым визитом посетил директор Департамента международного 

сотрудничества Министерства науки и технологий Республики Индия доктор Арабинда Митра. 

Визит состоялся в рамках 5-го заседания Межправительственной Белорусско-Индийской комиссии 

по сотрудничеству в области науки и техники (проходил в Минске 3-4 сентября) и стал 

продолжением тех переговоров по вопросам организации сотрудничества с руководством 

ведущих научных центров Индии, которые прошли весной этого года.  

Со стороны БГУИР во встрече принимали участие ректор БГУИР М.П. Батура, проректор по научной 

работе А.П. Кузнецов, заместители проректора по НИЧ Л.С. Становая и П.А.Лис, заведующий 

кафедрой микро- и наноэлектроники В.Е. Борисенко и руководитель «Центра взаимодействия с 

научно-техническими программами Европейского Союза» НИЧ В.А. Лабунов, а также сотрудники 

НИЧ и Центра международного сотрудничества. Для гостя была представлены общая презентация 

университета и презентация направлений научных исследований университета по тематике 

микро- и наноэлектроника.  

Доктор Арабинда Митра рассказал об основных тенденциях и перспективах развития научных 

исследований в Индии. Он отметил, что многовекторная научная политика Индии создает 

фундамент для вовлечения белорусских специалистов, в частности специалистов БГУИР, в 

совместный научный процесс, который может быть реализован в проведении семинаров, 

стажировок, а также совместных научных исследований.  

В заключение встречи было высказано предложение о создании совместного Белорусско-

Индийского научно-технического центра на базе БГУИР и Центра нанонауки и нанотехнологий 

(CeNSE).  

 

ИЗ АРХИВА НОВОСТЕЙ: В апреле 2012 года ректор БГУИР М.П. Батура и академик В.А. Лабунов 

принимали участие в семинаре ICPCNanonet (г. Гоа, Индия) проекта 7-й Рамочной Программы 

научных исследований Европейского Союза (ЕС). В рамках семинара состоялось посещение и 

Центр нанонауки и техники (CeNSE) Института наук Индии (IISc), расположенного в г. Бангалор, где 

была достигнута договоренность о подписании договора о сотрудничестве и определении в его 

рамках направлений совместных исследований в области наноэлектроники и нанофотоники.  

 

 

Вьетнам. От проекта к проекту  

7 сентября с целью ознакомления с университетом и обсуждения совместных научных проектов 

наш университет посетила делегация Института информационных технологий Вьетнамской 

академии наук и технологий (ИИТ ВАНТ) во главе с директором инититута Тхай Куанг Винем.  

Со стороны БГУИР во встрече принимали участие проректор по научной работе А.П. Кузнецов, 

декан ФИТУ Л.Ю. Шилин, заведующий кафедрой ТОЭ И.Л. Свито, заведующий НИЛ 4.4 В.Р. 

Стемпицкий, аспирант кафедры МНЭ Чан Туан Чунг, начальник отдела международных связей Е.В. 

Бакунова.  
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Как отметил во время встречи господин Тхай Куанг Винь, уже сейчас мы можем говорить о 

положительных итогах выполнения проекта «Разработка методов анализа и синтеза сложных 

динамических систем и устройств на основе современных информационных технологий для 

автоматизации технологических процессов в горнодобывающей промышленности» и о 

дальнейшем взаимовыгодном сотрудничестве. ИИТ ВАНТ и БГУИР получили грант БРФФИ на 

финансирование еще одного совместного научного проекта (на период 2013-2014 гг., 

руководитель проекта от БГУИР - профессор кафедры МНЭ В.В. Нелаев).  

В конце встречи гостям были вручены рекламные материалы и фирменная сувенирная продукция 

университета.  

 

СПРАВКА: В рамках работы БРФФИ (Белорусский республиканский фонд фундаментальных 

исследований) и ВАНТ в период 2011-2012гг. БГУИР и ИИТ ВАНТ выполняют совместный научный 

проект «Разработка методов анализа и синтеза сложных динамических систем и устройств на 

основе современных информационных технологий для автоматизации технологических процессов 

в горнодобывающей промышленности». Руководителем проекта от БГУИР является профессор 

Л.Ю. Шилин.  

 

 

 

Китай. Рост взаимных интересов  

11-13 сентября наш университет посетила делегация Шаньдунского научного компьютерного 

центра, с которым налажено тесное взаимодействие в рамках Программы научно-технического 

сотрудничества Республики Беларусь и Китайской Народной Республики на 2011-2012 гг. (далее - 

Программа).  

В состав китайской делегации вошли директор Центра Гу Вэйдун, помощник директора Ли Е, 

начальник отдела операций Ван Чуньмэй, ассистенты исследователя У Лу и Би Сяоянь. Со стороны 

БГУИР делегацию принимали проректор по научной работе А.П. Кузнецов, заведующий кафедрой 

защиты информации Л.М. Лыньков, заведующий НИЛ 5.3. Г.В. Давыдов, сотрудники НИЛ 5.3. В.И. 

Воробьев, В.А. Попов, А.В. Потапович и начальник ПИО НИЧ О.Р. Сушко.  

Гостям были представлены основные направления научных исследований БГУИР. Далее прошло 

обсуждение плана сотрудничества по проекту «Оборудование и технология защиты речевой 

информации на основе речеподобных сигналов на китайском языке». По итогам визита были 

согласованы и подписаны контрактные документы по данному проекту. Впервые в БГУИР работы 

по Программе успешно завершились, а отношения между партнерами перешли на новый уровень 

взаимных интересов.  

 

СПРАВКА: в соответствии с Программой научно-технического сотрудничества на 2011-2012 гг. 

(утверждена на 9-ом заседании Межправительственной Белорусско-Китайской комиссии по 

сотрудничеству в области науки и технологий 8 июня 2010 года в Пекине) в БГУИР выполняется 

комплекс работ по заданию «Исследование метода синтеза речеподобных сигналов на китайском 

языке».  

 

 

Встречи  

Министр образования посетил БГУИР 
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17 сентября в зале заседаний университета прошла встреча Министра образования Республики 

Беларусь С.А. Маскевича с активом студентов и сотрудников. В ходе выступления Сергея 

Александровича были затронуты темы, касающиеся развития как отечественной системы 

образования, так и нашего вуза, являющегося одним из самых инновационных университетов 

Беларуси.  

«Сегодня важно посмотреть: все ли в университете соответствует мировому уровню, в каком 

направлении развиваться и как использовать наш главный ресурс - человеческий потенциал», - 

подчеркнул Министр. Максимальный рост личной инициативы и приоритет человеческого 

фактора, повышение уровня подготовки специалистов и активное включение белорусских вузов в 

работу по решению экономических задач страны в условиях расширения экспорта 

образовательных услуг - вот непростая задача синтеза качественной (содержательной) и 

количественной (в том числе коммерческой) составляющих современной системы образования.  

Но и этим комплекс задач не исчерпывался. С.А. Маскевич поставил перед аудиторией ряд 

конкретных вопросов, требующих совместного обсуждения: как работать в дальнейшем с блоком 

социально-гуманитарных дисциплин, как аккумулировать наш научный потенциал для повышения 

конкурентоспособности, как занимать и удерживать достойные позиции в мировых рейтингах?  

«Мне хотелось бы, чтобы БГУИР стал в Беларуси первым вузом, который будет бороться за самые 

высокие показатели в мировых рейтингах; а также создаст в IT-сфере национальный научно-

образовательный проект, конкурентоспособный в мировом масштабе», - выразил Министр свою 

позицию.  

Академическая мобильность в системе экспорта образовательных услуг (на уровнях 

«преподаватель», «студент») - это та тема, которая стала ключевой в ходе вопросов аудитории к 

Сергею Александровичу. Вопросы касались выделения средств для осуществления взаимообмена, 

усовершенствования процедуры оформления выезда за границу и, в целом, регулирования 

соответствующей нормативно-правовой базы. Причем, тема стала животрепещущей как для 

представителей ректората, так и для студентов БГУИР.  

Были высказаны Министру и слова благодарности. Директор студенческого городка А.А. Луцкий 

поблагодарил Сергея Александровича за новое, комфортабельное общежитие, выделенное 

университету в комплексе «Студенческая деревня». Тема обмена опытом среди работников 

общежитий тоже оказалась уместной. Анатолий Антонович выразил мнение, что подобных 

семинаров сегодня не достает. Надеемся, что в Министерстве образования помогут 

усовершенствовать и это направление вузовской деятельности.  

В заключение встречи ректор университета М.П. Батура поблагодарил Министра за 

содержательную беседу и предложил сделать такие встречи регулярными. В ходе интервью 

Студенческому телевидению БГУИР Сергей Александрович отметил хороший уровень проведения 

встречи и большое количество прозвучавших вопросов. «Такие встречи дают возможность сверить 

часы», - подытожил Министр.  

 

Подготовлено пресс-службой  

 

 

 
Молодой преподаватель  
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VICI, VENI, VIDI* 

 

*Победил, пришел, увидел 

 

 

В БГУИР для поощрения и стимулирования молодых преподавателей ежегодно проводится 

специальный смотр-конкурс. Участники готовят портфолио своих достижений за год, куда входит 

все - от научной деятельности до участия «подшефных» студентов в различных конференциях, 

спортивных и общественных мероприятиях. Позже эти творческие отчеты отправляются на суд 

комиссии, которая и выбирает победителя. Особенностью прошедшего учебного года стало 

награждение победителей экскурсионно-образовательной поездкой в Европу. По итогам смотра-

конкурса набираться новых знаний и любоваться европейскими красотами отправились Максим 

Викторович Давыдов (доцент кафедры ЭТТ) и Виталий Семенович Осипович (доцент кафедры 

ИПиЭ), занявшие I и II места соответственно.  

О специфике поездки 

 

 

М.В. Давыдов:  

В рамках этой поездки мы посещали различные учебные заведения, Европарламент. Нам 

рассказывали, как построена система образования в Европе, каким образом идут некоторые 

технологические процессы. Ну и, конечно, данная поездка, кроме того, что дает ценнейшую 

информацию о европейском образовании, еще и расширяет кругозор. Мы посещали Амстердам и 

Брюссель, Париж и Берлин, рассматривали культурные памятники, у нас были образовательные 

семинары, посвященные тому, как, собственно, построено техническое образование в этих 

странах Евросоюза.  

В.С. Осипович:  

В Брюсселе состоялся семинар, организованный Евросоюзом. Тема семинара была связана с 

системой образования и образовательными программами (которые существуют и реализованы в 

Европе), с возможностями участия стран с развивающейся экономикой в этих программах.  

М.В. Давыдов:  

Нам читал лекцию глава отдела, который занимается европейскими программами, 

направленными на развитие как школьного, так и высшего образования, а так же на 

взаимодействие с другими странами, в том числе и с не состоящими в ЕС. Была очень интересная 

и содержательная беседа, нам дали материалы, мы посмотрели, как устроены эти программы, как 

они работают.  

О впечатлениях 

 

 

М.В. Давыдов:  

Запомнился Париж. Это тот город, который должен увидеть каждый. Кому-то нравится, кому-то 

нет. Мое личное впечатление очень, очень и очень хорошее. Атмосфера города располагает. Это 

место, куда всегда хочется вернуться. Я и раньше бывал за границей, и из всех городов мне 
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больше всего нравится Париж.  

В.С. Осипович:  

В Амстердаме для нас провели экскурсию по фабрике бриллиантов. Она впечатлила своим 

«каменным веком», то есть там нет никакой автоматизации: люди вручную делают бриллианты из 

алмазов. Нам рассказали, как классифицируются бриллианты, в зависимости от каких параметров 

определяется их стоимость, и показали производственный процесс. Была запланирована 

экскурсия по Рейхстагу, но в последний момент ее отменили.  

О европейской системе образования 

 

 

М.В. Давыдов:  

Стоит отметить, что в системе европейского образования существуют свои проблемы. Так, 

например, университет в Сорбонне столкнулся с проблемой невостребованности своих 

выпускников.  

В.С. Осипович:  

В Сорбонне можно учиться много-много лет: через 3 года получить степень бакалавра, еще через 

год - так называемый «бак +1», а максимум - «бак +8». И после этого выпускники Сорбонны 

сталкиваются с той проблемой, что они сейчас не востребованы. Люди сегодня учатся, стремятся к 

образованию, а оно, особенно гуманитарное, не пользуется спросом, т.е. количество выпускников 

превышает количество мест, где они (выпускники) будут востребованы.  

М.В. Давыдов:  

Им найти теперь себе работу по специальности в Европе очень сложно. Вот технари - другое дело, 

они требуются везде, ведь образование достаточно сложное, трудно воспитать грамотного 

инженера, разработчика. В таком аспекте, мне кажется, наш вуз очень выигрышно смотрится, 

потому что образование дается на довольно высоком уровне. У меня была возможность поехать в 

прошлом году в Германию на выставку инновационных технических проектов в Ганновере, и я 

могу теперь сравнить. Мы развиваемся на мировом уровне и даем качественное образование. И 

за это нам не стоит беспокоиться. Тем более, что мы приближаемся к уровню европейской 

системы образования.  

В.С. Осипович:  

Кроме того, нам рассказали, что в Евросоюзе стремятся сделать так, чтобы человек учился всю 

жизнь. Цель всех программ - взаимодействие между университетами разных стран путем обмена 

студентами и преподавателями. Начинается это уже со школы. То есть ребята отправляются в 

школу другой страны на какое-то время: на год или два. И то же самое со студентами. Сейчас 

существует тенденция такого культурного и образовательного обмена, чтобы человек поехал в 

чужую страну, вернулся назад и что-то привез и привнес. Думаю, это правильно, и скорее всего к 

этому мы тоже придем, ведь предпосылки уже есть: наш университет и сейчас в Китай отправляет 

студентов, китайские - к нам приезжают.  

Выводы 

 

 

В.С. Осипович:  

В плане экскурсий поездка была довольно насыщенной. Например, в последний день в Париже 

были и Версаль, и Лувр, за день находились и устали так, что дальше некуда. Получаешь опыт 
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общения с иностранцами, видишь, как живут и чем живут люди в других странах, и чувствуешь 

разницу. Появляется возможность увидеть и узнать то, о чем не сможет рассказать ни 

телевидение, ни даже товарищ, который ездил за границу в прошлом году.  

М.В. Давыдов:  

Все было достаточно сбалансировано. Поехать в Европу и просидеть все время на семинарах, 

было бы, наверное, скучно. Ведь культурное наследие европейских стран богатейшее. С другой 

стороны и семинары тоже дают информацию, которая нам может быть полезна в 

профессиональном плане. Эта поездка в любом случае повлияла на профессиональный рост. Тем 

более, что молодым преподавателям стоит ездить за границу, это расширяет кругозор и, 

возможно, подвигнет кого-то на изучение иностранных языков. Поэтому баланс достаточно 

хороший, все было очень интересно, замечательно просто.  

.  

Благодарности 

 

 

М.В. Давыдов:  

В заключение хотелось бы выразить искреннюю благодарность: ректору нашего университета 

Михаилу Павловичу Батуре за предоставленную возможность поехать в интереснейшую 

образовательную поездку; проректору по учебной работе и менеджменту качества Елене 

Николаевне Живицкой, которая курировала все организационные вопросы оформления 

документов; коллег по работе и лично заведующего кафедрой Анатолия Павловича Достанко, 

помощь которых способствовала победе в конкурсе.  

В.С. Осипович:  

Естественно, мы очень благодарны университету за этот приз, настолько полезный для практики 

преподавания и вообще для жизни молодого человека в современном обществе. Поэтому 

Михаилу Павловичу большое спасибо!  

 

Анастасия БАРБОСОВА,  

пресс-служба  

 

P.S.: Редакция газеты «Импульс» желает героям данной публикации в новом учебном году 

очередных профессиональных творческих побед-познаний, а всем новым участникам конкурса 

«Молодой преподаватель» - максимально использовать его условия и возможности для успешной 

самореализации!  

 
Книга жизни  

И жизнь, и борьба, и победа… 

 

 

В нашем университете вот уже 46 лет работает Медведь. Настоящий. «Только без шерсти», - как 

он сам говорит. Человек-легенда - первый в истории мирового спорта трехкратный олимпийский 

чемпион по вольной борьбе Александр Васильевич Медведь. Совсем недавно, отпраздновав свое 

75-летие, он перешел в «супертяжелый вес в жизни».  
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Круглые даты дни рождений воспринимаются нами как рубежи. Мы останавливаемся и думаем о 

том, что успели сделать, чего добились, что потеряли или приобрели. И чем больше цифра, тем 

больше времени уходит у нас на воспоминания. Благословен тот, кто может, прожив три четверти 

века, назвать себя счастливым, кто может, как Александр Медведь, сказать: «Листва осенью 

красок невероятных, они напоминают мне мою жизнь - такую яркую, разнообразную, 

неповторимую. Живешь от понедельника к понедельнику, а дни летят, только успевай календарь 

перелистывать. Начинаешь анализировать, думать: что смог, какую память о себе оставил? Детей 

вырастил, дом построил, сад посадил. Радуюсь, что такие замечательные дети у меня, которые 

родили мне внуков, а те, в свою очередь, уже и правнуками наградили. Выходит, счастливый я 

человек и не зря эту земельку топтал. У каждого, считаю, должно быть это ощущение, что прожил 

не зря».  

Становление 

 

Свои первые шаги Александр Медведь сделал на украинской земле, в городе Белая Церковь. 

Детские годы выпали на время Великой Отечественной войны, голодные годы… Тяжелый 

физический труд стал нормой жизни Медвежонка с тех пор, как он научился ходить. Он постоянно 

работал: за плугом ходил, косил, убирал пшеницу, молол. В то время безделье было равнозначно 

смерти. С восьми лет помогал отцу-леснику: выкорчевывал пни, вырубал всякую мелочь, чтобы 

хорошие деревья лучше росли, раскалывал колодки. Много позже, на борцовском ковре, он не 

раз благодарил отца (строгого, но справедливого) за свои цепкие, невероятно сильные руки. 

Трудное время заставляло приспосабливаться, быть гибким и предприимчивым, работать до 

изнеможения, держаться. Но ни слова горечи или жалобы не произносит Александр Васильевич о 

своем детстве, только благодарит: «…я потому и стал собой, тем Медведем, который никого не 

боялся ни на ковре, ни в жизни, что свой охотничий инстинкт в детстве приобрел, оттуда и моя 

гордая осанка».  

А бороться начал благодаря… цыганам! Как-то подглядел у них борьбу на поясах, и понравилась 

она ему. Подростком постоянно дрался, когда «улица ходила на улицу, район на район». 

Хулиганистым рос. Александр Васильевич считает, что эта задиристость у него от деда: «…любил 

он похулиганить в хорошем смысле этого слова, добрую шутку уважал и озорство». Но когда его в 

пятом классе выбрали старостой, он навел порядок не только в нем. Еще организовал на 

территории школы зону, свободную от курения (не переносил сигареты). А в школу борьбы попал 

в 16 лет, но прозанимался там недолго. Он устроился сборщиком на завод - нужно было 

зарабатывать на жизнь. «На завод я шел с удовольствием, - вспоминает Александр Васильевич. - 

Легкое волнение, конечно, было, но больше интереса. Я и боролся всегда так - без страха, а с 

интересом. По такому принципу и жил. Тем более что работать мне было не в диковинку, 

лоботрясом никогда не был».  

 

А откуда взяться этому страху у человека, который ребенком слышал свист пуль над головой?.. Во 

время войны в доме Медведей жил немецкий офицер. Как-то раз он оставил на видном месте 

свой пистолет. Находка для любого мальчишки! Вот маленький Саша и припрятал его. А через час 

вся семья стояла у стены под дулом автомата. Прошла первая предупредительная очередь над 

головами… «Я до сих пор ощущаю этот холодок липкого страха, который струйкой бежал по моей 

спине… Сказать, что мне было страшно, значит не сказать ничего». Мама догадалась, кто мог взять 

этот злосчастный пистолет и попросила: «Сашко, отдай! Они нас расстреляют». К счастью, все 
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закончилось благополучно.  

 

На заводе Александр Медведь проработал два года. Они обернулись для него добрыми 

воспоминаниями. Первые свои заработанные деньги, первая купленная на них вещь - вельветовая 

темно-коричневая курточка на замке… Правда, времени для занятий борьбой не было совсем - 

нужно было после работы помогать дома.  

Он вернулся к ним в армии. В танковой части военного городка Уручье Медведь выделился сразу. 

Правда, сначала на него приходили посмотреть, потому что он был единственным новобранцем, 

которому не нашлась подходящая по размеру обувь, и он месяц проходил в тапочках. Там же, в 

армии, он впервые заявил о себе как борец, одержав победу над лейтенантом Иваном 

Коцегубом, чемпионом Минской области по борьбе: «Схватка продолжалась недолго. Я скрутил 

его в охапку, поднял и прижал головой в ковер. Без всяких видимых усилий. В тот момент я 

окончательно понял, что это мое призвание». Можно сказать, в армии и началась спортивная 

карьера Александра Медведя.  

На своем первом чемпионате СССР в 1957 году он получил прозвище «баскетболист», так как был 

самым легким и высоким среди тяжеловесов. Тогда Александр вошел в десятку лучших. Первый 

успех только подхлестнул молодого борца. Он стал работать еще больше, еще изнурительнее.  

Чемпионство было вопросом времени. В 1961 году Александр Медведь завоевал свою первую 

золотую медаль на личном первенстве СССР по вольной борьбе в тяжелом весе. Эта победа 

открыла дорогу на Олимпийские игры 1964 года в Токио, где Медведь взошел на Олимп 

борцовской славы и покинул его лишь в 1972 году. Завоевав свое первое олимпийское золото в 

1964 году, младший Медведь скажет: «Знаете, о чем печалился, когда вернулся из Токио? Что 

отец до этого дня не дожил, не имел возможности оценить мой триумф. Мне кажется, он всегда 

меня немного недооценивал и борьбу мою всерьез никогда не воспринимал. Быть трактористом в 

его глазах было гораздо почетнее и важнее, а уж лесником - и подавно. Подспудно я желал ему 

доказать, что борьба - это мое и что мы, Медведи, сильные во всем. Доказал. И все были за меня 

рады. Уверен, что был бы искренне рад и отец».  

 

Поборемся! 

 

Спортивных побед у Александра Медведя было много: красивых, ярких, зрелищных. Но есть и те, 

которые дороги ему особенно. В их числе - поединок с иранским борцом Голамрезой Тахти. По 

словам Медведя, эта победа не принесла чемпионского звания, но, вселила в него уверенность, 

что в борьбе он не случайный человек. Александр Васильевич вспоминает: «Я выиграл у иранца 

Голамрезы Тахти. Он - чемпион (Мельбурнской олимпиады; двукратный чемпион мира). Я на тот 

момент таких титулов еще не имел. Тахти был особенно знаменит тем, что у себя дома не 

проиграл ни одной схватки. Он был настоящей национальной гордостью. И он проиграл так, что в 

моем явном преимуществе не сомневался никто! Это исторический факт: когда я выиграл у Тахти, 

зал заплакал. Тахти рухнул на колени и плакал вместе с залом. Для меня эта победа памятна и 

неповторима».  

Есть среди побед Александра Васильевича такие, которые послужили ему уроком. К поединку со 

шведом Эриксоном в свою первую олимпиаду Медведь отнесся несерьезно, что чуть не стоило 

ему медали. «На свою первую Олимпиаду я ехал главным фаворитом. А как иначе, ведь уже тогда 

стала популярной шутка: человек у Медведя выиграть не может! К тому же готов я был прекрасно 

и выигрывал одну схватку за другой. Наверное, это и сыграло со мной злую шутку. Не встречая 
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достойного сопротивления, я настолько уверовал в свое неоспоримое превосходство над 

соперниками, что чуть не проиграл шведу Эриксону. Он никогда не считался выдающимся 

борцом, но в шестерку лучших входил всегда». С того времени Александр Медведь относился с 

уважением к любому из соперников, выходивших против него на ковер, независимо от их званий 

и титулов.  

Однако самые яркие победы - это победы, которые раскрыли не столько силу Медвежью, а мощь 

его характера, таланта, ума… Эти поединки вызывают недоумение, ступор, один вопрос: «Как 

такое возможно?».  

1968 год, Олимпиада в Мехико. Соревнования проходили на высоте 2240 метров над уровнем 

моря. К тому времени Александр Медведь «заработал» мерцательную аритмию. Давление 

прыгало. «С ковра я уходил с темными глазами. Не видел куда идти, ориентировался на голос 

тренера, который кричал: «Ко мне!». Я шел в докторскую и трижды во время турнира терял там 

сознание. Но меня откачивали, и через час я уже снова выходил на ковер. Это были семь кругов 

ада». Но ведь болельщики этого не видели, им было невдомек, какой ценой достаются эти 

победы, одна за другой; не видели как трудно показывать зрелищную борьбу… Зрители 

запомнили другое - поединок Медведя с немцем Вильфредом Дитрихом. На своем первом 

чемпионате в Йокохаме они уже боролись, и Александр Медведь проиграл. На Олимпиаде он 

жаждал взять реванш. Во время схватки Дитрих выбил Медведю большой палец правой руки. 

Поединок был остановлен, Александра хотели отвести к врачу. Но… он вправил его сам, дернув 

что есть силы в обратную сторону. От боли потемнело в глазах. Но никто этого не увидел. 

«Давайте продолжать», - говорю судье. Дитрих, бедняга, аж побелел. Он был повержен, 

психологически уничтожен, и я понял, что вот она, моя победа!». Позже Александр Васильевич 

признался, что думал только об одном: «Если пойду к врачу, снимут с турнира. И это в финале! Да 

после всех трудностей, которые я уже преодолел!»  

1972 год, Олимпиада в Мюнхене. Александру Медведю было на тот момент 35 лет. Он ехал на эти 

соревнования с мыслью, что пора уходить из спорта. Но, как настоящий чемпион, он хотел уйти 

непобежденным. В полуфинале его соперником стал американец Крис Тэйлор, который весил 

больше 190 килограммов - почти на сотню больше Медведя. До этого они уже встречались на 

ковре трижды. Александр Васильевич хорошо изучил соперника, основательно подготовился к 

поединку. Но победа над «слоноподобным американцем» далась тяжело - в схватке Медведь 

заработал травматический радикулит.  

А впереди был финальный бой со знаменитым борцом, старым другом-болгарином Османом 

Дуралиевым. Он тоже хотел уйти из спорта после этой Олимпиады, уйти красиво, отобрав 

наконец-то у Медведя золото. Но ведь и Медведь боролся в последний раз… Когда этот 

чудовищный по напряжению поединок был окончен убедительной победой Александра Медведя, 

он поклонился во все стороны зрителям, которые столько лет любили его, восхищались им, 

болели за него, затем подошел на середину ковра, упал на колени и поцеловал его… Зал встал и 

обрушил на трехкратного олимпийского чемпиона гром аплодисментов. Медведь завершил свою 

карьеру борца-«вольника».  

Александр Медведь не ушел из спорта, он стал тренером, наставником, вторым отцом для сотен 

ребят. Но это уже немного другая история… 

«Главное чемпионство» 

 

Так Александр Васильевич говорит о своей семье: любимых красавице жене Татьяне, дочери 

Елене и сыне Алексее. Серьезно, как и в спорте, Медведь подошел к созданию своей семьи, 
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выбрал себе в жены ту, которая тронула «струны души своей невидимой рукой, и они заиграли 

какую-то удивительную мелодию». Она не посмотрела на то, что он ходил в одной, той самой, 

вельветовой курточке и жил в общежитии. Именно Татьяна создавала домашний уют, смотрела за 

детьми, да еще и работала, пока Александр ездил по сборам, на соревнования, становился 

чемпионом раз за разом. Оттого их встречи были полны тепла и радости. «Без такого надежного 

тыла не было бы меня. Жена у меня большая умница. Я всегда и во всем ставил на первый план 

семью. И ничуть об этом не жалею». Он и она - оба неприхотливы, скромны. Александр 

Васильевич не перестает благодарить свою супругу за то, что подарила дочь и сына. «Мечты… 

Сейчас мы часто всей нашей большой семьей собираемся: дети, внуки, правнуки. Вот она, моя 

самая замечательная мечта. Счастливые лица. Что может быть лучше?»  

БГУИР 

 

В перерыве между Олимпиадами Александр Медведь занимался наукой. С 1966 года он работает 

в нашем университете. Постепенно дорос до доцента, а затем и до профессора. За это время 

вышло около 20 его статей, более 60 научных работ. А за комплекс учебно-методических пособий 

по теории и методике физического воспитания А.В. Медведь и Н.Я. Петров (профессор, 

заведующий кафедры физвоспитания БГУИР) получили Государственную премию Республики 

Беларусь. Да и честь родного вуза (МРТИ-БГУИР) всегда отстаивал. Да-да! Трехкратный 

олимпийский чемпион на первенстве вузов выступал. «Я старался быстро своих соперников не 

класть, сохранял интригу, боролся хотя бы до того момента, пока вспотею. А потом - шлеп! - и на 

туше. Надо ведь было репутацию поддерживать».  

Александра Васильевича как профессора кафедры физвоспитания тревожит, что почти 40 % 

первокурсников приходит с какими-то болячками. И это наше поколение…Нам так много дано, и 

мы так безбожно упускаем богатство жизни. А.В. Медведь скептически относится к трудностям 

современных спортсменов: «Тяжело было тогда, после войны, когда о профессиональном спорте 

никто не помышлял даже. И никакой фармакологии. Кусок мяса - вот моя главная фармакология 

была, да и того было не достать… Часто мне приходилось слышать, что Медведь - это талант от 

Бога, что он был непобедим. Да, я был очень сильным борцом, да, мне многое дала матушка-

природа, но без остервенелой работы на каждой тренировке я не достиг бы тех высот, которые 

покорил».  

Вместо эпилога 

 

История великого борца Александра Медведя продолжается. На древе его жизни появились 

новые ростки с открытием в Минске Дворца борьбы, названного его именем (подарок к 75-

летнему юбилею). Туда придут задиристые, ершистые, хулиганистые мальчишки, которые захотят 

пройти путь своего кумира, Наставника. И кто-нибудь из них обязательно узнает, какова она, 

судьба олимпийского чемпиона…  

А специально для тех, кому не придется лично поучится у лучшего борца ХХ века, он оставил 

настоящее учебное пособие - свои мемуары «Вся жизнь - борьба». Эту книгу нужно давать читать 

детям, подросткам, молодым людям для воспитания характера, силы воли, целеустремленности, 

достоинства, веры и любви. Ну а о самом Александре Медведе нужно рассказывать всем, кто 

захочет слушать. Результатом будет вдохновение…  

 

Ирина ФРОЛОВА,  
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пресс-служба,  

при подготовке материала  

использовались мемуары А.В. Медведя  

«Вся жизнь - борьба»  

 

 

МРТИ-БГУИР  

Навстречу 50-летнему юбилею  

Уважаемые коллеги, сотрудники, преподаватели, студенты университета! 

 

Приближается 50-летний юбилей МРТИ-БГУИР, который мы будем отмечать 15 марта 2014 года. В 

связи с этим важным событием в истории нашего технического вуза ректорат продолжает 

содействовать развитию одного из лирических - далеко не технических - направлений работы: 

популяризации литературно-художественного творчества представителей нашего 

университетского сообщества. Данное направление уже стало доброй традицией. И в честь 50-

летия нашей alma mater оно выходит на новые рубежи. А для этого необходимы ваша поддержка 

и ваше участие в объявленных в данной рубрике мероприятиях.  

 

Редакция газеты «Импульс»  

 

РЕКТОРАТ ОБЪЯВЛЯЕТ 

 

Творческий конкурс на лучший текст гимна БГУИР 

 

 

Свой вариант текста гимна приносите в пресс-службу университета (ауд. 412, корп. 2) в печатном 

виде или присылайте в электронном варианте (на e-mail: bojarko@bsuir.by) с указанием 

контактной информации: ФИО, принадлежность к БГУИР (для студентов - указать курс и факультет; 

для преподавателей и сотрудников - должность и название структурного подразделения), номер 

мобильного/рабочего телефона. 

Срок приема текстов - до 30.01.2013 г.  

Для отбора поступившего материала будет создана комиссия во главе с ректором М.П. Батурой.  

Автор лучшего текста будет поощрен премией в размере 5 000 000 рублей.  

Тел. для справок: 293-23-67.  

Начало отбора произведений для 3-го выпуска  

литературно-художественного сборника «Параллельные миры» 

 

 

Произведения собственного сочинения, написанные в малых формах (стихотворения, рассказы, 

мини-эссе), приносите в пресс-службу университета (ауд. 406, корп. 2) в печатном виде с 
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указанием контактной информации: ФИО, принадлежность к БГУИР (для студентов - указать курс и 

факультет; для преподавателей и сотрудников - должность и название структурного 

подразделения), номер мобильного/рабочего телефона.  

Срок приема материалов - до 31.03.2013 г.  

Тел. для справок: 293-89-61.  

 

Желаем творческих успехов!  

 

 
Гранит науки  

Философия  

По-философски о дружбе народов 

 

 

Я являюсь гражданином Ирака. Когда в конце 2007 года я приехал в Беларусь, начал учить русский 

язык. Мне было интересно узнать о современной культуре этой страны и о традициях ее народа? 

Вопросов было много. На какие-то из них я смог ответить сам, а на другие мне помогали получить 

ответ мои преподаватели и коллеги. На протяжении этих 5 лет я живу и общаюсь с белорусами, 

узнаю много нового и интересного.  

С сентября 2011 года я посещал занятия по философии и методологии науки. Со мной в группе 

учились аспиранты с других кафедр - мои друзья из разных стран: Ирака, Вьетнама, Венесуэлы, 

Нигерии, Ирана, Иордании, Йемена, Ливии. Мы изучали науку, историю и проблемы, роль в 

культурном развитии разных стран мира. Все люди устроены одинаково, однако они ведут 

различный образ жизни, придерживаются различных религий и ценностей, и все это связано с их 

мировоззрением, представлением о мире, в котором они живут. Поэтому, чтобы был диалог 

различных культур в современном мире, а это жизненно необходимо, мы должны получать не 

только научные и профессиональные знания, но и понимать друг друга в общечеловеческом 

смысле.  

Лекции по философии для нас читала замечательный преподаватель, заведующая кафедрой 

философии Г.И. Малыхина. Галина Ивановна нам рассказывала об истории, культуре и философии 

разных стран. Я приобрел знания по философии Беларуси, по ее истории, интересной и 

познавательной. А в реферате я представил философию и традиции своей страны - Ирака. Другие 

аспиранты писали рефераты по философии своих национальных культур. Пользуясь 

возможностью, приношу от своего имени и от имени всех аспирантов нашей группы 

благодарность Галине Ивановне за ее работу с нашим коллективом!  

Для нас было интересно сдавать кандидатский экзамен по философии и методологии науки, 

чтобы узнать, чему мы научились. Очень хотелось получить отличные оценки. Мы приобрели не 

только знания, но и новых друзей. Благодаря этим занятиям мы почувствовали себя, как дома, в 

общем кругу одной большой многонациональной семьи.  

 

Махмуд Мухаммед ШАКИР,  

аспирант кафедры защиты информации  
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Микроэлектроника  

МАКРОолимпиада по МИКРОнауке 

 

 

VII Международная олимпиада по микроэлектронике стартовала 10 сентября в нашем 

университете: на кафедре микро- и наноэлектроники (МНЭ) прошел ее первый этап. Участники - 

талантливые студенты, магистранты, аспиранты, научные сотрудники, а также молодые 

специалисты и инженеры в возрасте до 30 лет. Выявление и развитие их творческих способностей 

- одна из основных целей Олимпиады, стимулирующая дальнейшее развитие микро- и 

наноэлектроники в мировом масштабе.  

Первый этап - региональный (отборочный) тур, проводится во всех странах-участницах 

одновременно (в Беларуси на базе БГУИР) - представлял собой базовый тест, состоящий из 30 

заданий по следующим основным разделам:  

• проектирование и тестирование цифровых ИМС;  

• проектирование и тестирование аналоговых и смешанных ИМС;  

• физика полупроводников и полупроводниковых приборов;  

• технология изготовления полупроводниковых ИМС;  

• наноэлектроника;  

• математические проблемы электронных средств проектирования;  

• основы алгоритмизации и программирования.  

Среди 16 участников (из компании «НТЛаб», БГУИР и БГУ) регионального тура было 5 

представителей нашего университета, из которых лучший результат показала магистрант кафедры 

МНЭ Ольга Козлова (3 место).  

Победитель данного этапа, представитель компании «НТЛаб» Виталий Гаврилюк, получил право 

участвовать во втором (основном) этапе, который пройдет 16 октября на базе организатора 

Олимпиады: в Образовательном центре компании Synopsys в Армении (г. Ереван). Этот этап 

включает в себя конкурс из комплексных инженерных задач, требующих оригинальных решений.  

 

СПРАВКА: VI международная олимпиада по микроэлектронике, организованная представи-

тельством компании Synopsys Armenia, проводилась в Ереване 12 октября 2011 г. В ней приняли 

участие 350 представителей из 12 государств: Армении, Беларуси, Китая, Германии, Индии, 

Иордании, России, Саудовской Аравии, Сербии, ОАЭ, Украины и США.  

Беларусь участвовала в Олимпиаде впервые. Страну представлял победитель регионального 

этапа, ассистент кафедры МНЭ нашего университета А.И. Костров.  

 

Подготовил Виталий БАБИЧ,  

пресс-служба  

 
Литературный родник  

Дорогие читатели, ценители литературно-художественного творчества!  

Представляем нового автора нашей рубрики. 

 

 

Николай Васильевич ГАПОНЕНКО  
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доктор физико-математических наук, профессор кафедры МНЭ, заведующий лабораторией 

нанофотоники.  

 

О своих интересах:  

В свободное время увлекаюсь поэзией, горнолыжным спортом. Люблю сочетать 

профессиональную деятельность с путешествиями по странам мира, среди таких научно-

туристических визитов были Афины, Белград, Вильнюс, Дублин, Екатеринбург, Киев, Каунас, 

Мадрид, Москва, Лондон, Новосибирск, Ницца, Осло, Париж, Рига, Санкт-Петербург, Тунис, 

Севастополь и т.д.  

 

От редактора:  

Прошедшим летом в литературном творчестве Николая Васильевича Гапоненко произошло 

знаменательное событие. Издательство «Галіяфы» выпустило в свет его первый поэтический 

сборник. Первенец получил выразительное имя: «Ток одиночества». Как пишет в предисловии к 

сборнику поэт и прозаик Вячеслав Корбут, сборник проникнут симбиозом настроений лирического 

героя, способного чувствовать свою одинокую душу тоньше и ярче. Автор анализирует 

глобальную проблему - одиночество человека в век бурного развития информационных, 

компьютерных, образовательных и других технологий.  

Сердце человека не перестает давать сигналы о необходимости равновесия между достижениями 

интеллекта и потребностями души. Вот почему ученый, имеющий солидные научные звания и 

степени, не почивает на лаврах, а отваживается ПИСАТЬ СТИХАМИ и нести их людям. И житейский 

опыт, и опыт научно-исследовательский помогли Николаю Васильевичу подобрать свой 

поэтический ключ к осмыслению-переживанию проблемы одиночества. И доказать одну из истин: 

перенапрягает ток одиночества внутреннего, а не внешнего.  

Как написано в аннотации к сборнику, Николай Гапоненко «относится к выразителям эстетики и 

философии поколения, которое сегодня является стержнем нашего общества». Автор отдал дань 

уважения тем, с кем грыз алмаз науки («Прощание с университетом» и др.) и тем, с кем выполняет 

свой профессиональный долг в стенах БГУИР («К юбилею В.Е. Борисенко»).  

Многие стихи сборника пронизаны восприятием автора самого поэтического времени года - 

осени. Поэтому подборка стихов из сборника «Ток одиночества» будет представлена в нашей 

рубрике в осенних тонах. А автору остается пожелать и дальше удержать равновесие между 

Физиком и Лириком!  

Осень моя кареглазая… 

 

 

***  

Под осень снова мне приснилась ты,  

Приятно в холод стелется листва,  

Я мял тогда красивые цветы,  

Боясь услышать страшные слова.  

 

Ты говорила, любишь не меня,  

И голос твой дрожал, и город плыл,  

Глаза блестели на закате дня,  

И нежно-горьким был октябрьский дым.  
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Нам всем однажды не сказали: "да",  

Когда нам было двадцать с лишним лет,  

И разные большие города  

Нам зажигали в утешенье свет.  

 

И все-таки везде, в любой стране  

Лишь золотом блеснет кленовый лист.  

Под осень вспоминаешься ты мне  

И самый лучший в мире город Минск.  

 

И разных городов манящий свет  

Не обесцветил осени той цвет.  

 

Кому однажды не сказали: "да",  

Тот не однажды был еще любим.  

Сияет твоей юности звезда  

Над куполом кленово-золотым,  

И сохранят года и города,  

Как нежно-горьким был октябрьский дым.  

 

 

***  

Осень моя кареглазая,  

Осень студенческих лет,  

Листья разбросаны разные,  

А одинаковых нет.  

 

В небе кленовая ярмарка  

Знаний, любви и надежд,  

Миг, и я в роли избранника,  

Миг, и потерян твой след.  

 

В спешке проглатывал фразы я,  

Спрашивая, где же ты,  

Осень моя кареглазая,  

Листья, надежды, мечты.  

 

ПРОЩАНИЕ С УНИВЕРСИТЕТОМ  

 

(ПОСВЯЩАЮ ВЫПУСКНИКАМ) 

 

 

Универ, Универ. Универ.  

Слово дергает каждый мой нерв.  
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Помню как-то мечтательным мальчиком  

Я в желании ярком, запальчивом  

Вдруг решил сделать этот маневр.  

 

А потом я прорвался в холодное зданье  

И ты встретил меня с высоты своих знаний,  

Пред которыми я онемел.  

Я расстроился, и голова пошла кругом,  

И огонь моих глаз, порожденный испугом,  

Разгорался сильней и сильней.  

 

Универ, Универ, Универ,  

Я срывался, стонал и хрипел,  

И в минуты большого отчаянья  

Мне казалось, я лишний, случайный я,  

Мол, смотрите, чего захотел.  

 

Но, сжав зубы, мы слушали длинные лекции,  

А потом, день за днем набирая инерцию,  

Сокрушали невзятый барьер.  

Было больно терпеть, а смазливая физика  

Про любого из нас говорила: «Смотрите-ка,  

Он уже кое в чем преуспел».  

 

Универ, Универ, Универ,  

Ты меня квантовал, как хотел,  

И отбросив все то, что некстати,  

Ты собрал мои крепкие части  

И сковал их на новый манер.  

 

Мы ловили всей кожей лучистое счастье,  

Опадали осенние листья удачи,  

Радость радугой пряталась в тень.  

Нас любили не больше, чем мы заслужили,  

Мы любили, насколько позволили силы,  

То, что было, достойно потерь.  

 

Универ, Универ, Универ,  

Я пяти твоих лет кавалер.  

Для себя все ж я кое-что значу,  

Как могу, приближаю удачу,  

Сокрушая невзятый барьер.  

 

Разбросало нас временем в разные стороны,  

Нити дружбы натянуты, или оборваны,  

Или связаны младшим в пример,  

Или просто остались, как были, и здорово -  
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Подрастают детишки, короче, до скорого,  

Универ, Универ, Универ.  

 

 

***  

Зеленая ива  

Глядит молчаливо  

Среди пожелтевших берез.  

К ней тоже подкралась  

Тоска и усталость,  

И первый октябрьский мороз.  

 

Тебе не по вкусу  

Из инея бусы,  

Их ветер оденет опять,  

И слезы печали  

Заснеженной шалью  

Ты скоро начнешь вытирать.  

 

 

***  

Вот из окна сентябрь  

Уныло смотрит в сердце,  

Повсюду листьев рябь,  

И клен весь, как рубин,  

И листья дождь помыл,  

Они чисты, поверьте,  

И охладился пыл  

Краснеющих рябин.  

 

А ветер целовал  

Макушки у деревьев  

И долго выбирал,  

Какое красивей.  

И солнца теплый луч  

Их освещал, уверив,  

Что из-за синих туч  

Он выберет быстрей.  

 

И в грустной тишине  

Не пели больше птицы,  

И показалось мне,  

Что только я один  

Подслушал плач берез  

И видел, как ресницы  

Чуть вздрогнули от слез  

Краснеющих рябин.  
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А мокрая трава  

Листвой тепло укрылась.  

Увы, она права,  

Траве пора уснуть.  

Приветствую, сентябрь!  

Ворую твою сырость,  

Твоих аккордов рябь  

С собой возьму я в путь  

 

Материал рубрики подготовил  

Виталий БАБИЧ,  

пресс-служба  

 

 

   

 
Юбиляры  

Поздравляем юбиляров сентября! 

 

 

Доманова Александра Тимофеевича  

Козлову Веру Стефановну  

Вынаеву Светлану Васильевну  

Самсонову Татьяну Николаевну  

Мельситова Владимира Александровича  

Шилина Леонида Юрьевича  

Гвоздик Галину Григорьевну  

Павлову Татьяну Григорьевну  

Мельникову Елену Владимировну  

Прокопенко Валентину Александровну  

Буевич Лилию Александровну  

Медведя Александра Васильевича  

Ермоловича Дмитрия Валентиновича  

Куракевич Наталию Ивановну  

Илюкевич Ираиду Игоревну  

Дерябину Марину Юрьевну  

Митюхина Анатолия Ивановича  

Толстухину Тамару Васильевну  

Красникову Брониславу Антоновну  

 

 
Объявления  
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Изменение сроков действия и выдачи паспортов 

 

 

Отделы по гражданству и миграции г. Минска рекомендуют гражданам своевременно 

позаботиться об обмене паспорта до его окончания срока действия.  

С 09.08.2012 года вступил в силу Указ Президента Республики Беларусь от 19.04.2012 года N 197, 

который вносит изменения и дополнения в Перечень выполняемых административных процедур, 

утвержденных Указом Президента Республики Беларусь от 26.04.2010 года N 200. Так, 

несовершеннолетние дети, достигшие 14-летнего возраста будут обязаны получить паспорт 

граждан Республики Беларусь. Изменились сроки действия паспортов (детям, не достигшим 13 

лет, паспорт выдается на 5 лет; гражданам в возрасте с 14 до 64 лет - на 10 лет; с 64 до 99 лет - 

сроком до 100 лет; с 99 лет - до 125 лет) и сроки выдачи паспортов гражданам, выезжающим на 

постоянное проживание за пределы республики, которые составят 2 месяца и при усыновлении 

гражданами - 14 дней.  

Ранее полученные паспорта, срок действия которых не истек, являются действительными, и 

менять их не обязательно.  

 

По информации  

ОГиМ Советского РУВД г. Минска  

 

 

 

 
Учреждение образования  

«Белорусский государственный университет  

информатики и радиоэлектроники»  

 

объявляет конкурс на замещение должностей: 

 

- заведующего кафедрой химии;  

- профессора кафедры инженерной графики (1);  

- доцентов кафедр: радиоэлектронных средств (2), электронно-вычислительных средств (1), 

гуманитарных дисциплин (1), радиотехнических систем (1), радиотехнических устройств (0,25), 

электронных вычислительных машин (3), программного обеспечения информационных 

технологий (1), высшей математики (1), физики (1), информатики (1), систем и устройств 

телекоммуникаций (1), защиты информации (1,25), менеджмента (2);  

- старших преподавателей кафедр: электронной техники и технологии (1), радиотехнических 

устройств (1), физики (0,5), сетей и устройств телекоммуникаций (1), физического воспитания (1), 

иностранных языков N2 (3); общеобразовательных дисциплин (1), физико-математических 

дисциплин (1);  

- ассистентов и преподавателей кафедр: информационных технологий автоматизированных 

систем (2), гуманитарных дисциплин (1), радиотехнических устройств (1), электронных 

вычислительных машин (1), физики (1), высшей математики (1), информатики (1), физического 

воспитания (1), менеджмента (2), экономической информатики (1), информационных систем и 

технологий (1), радиоэлектронной техники ВВС и войск ПВО (0,5).  
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Срок подачи заявлений на конкурс - один месяц со дня  

опубликования объявления.  

Наш адрес: 220013, г. Минск, ул. П.Бровки, 6.  

 

 

 
СПОРТ-итог. Футбол  

Из аутсайдеров в чемпионы! 

 

 

24 сентября закончились финальные соревнования по футболу в программе очередной 

круглогодичной Спартакиады БГУИР среди факультетов. Все команды подошли к соревнованиям 

подготовленными, только уровень у них был разный.  

Приятно удивила команда ФИТУ, которая из прошлогодних аутсайдеров стала победителем 

Спартакиады. Этому способствовали деловое отношение деканата к соревнованиям и желание 

студентов играть на победу в каждом матче. Декан факультета Л.Ю. Шилин помог команде 

приобрести новую спортивную форму, держал на контроле формирование и подготовку 

футболистов, лично своим присутствием на играх поддерживал команду. И она не подкачала: 4 

победы, 2 ничьи, и золотые медали с кубком отправляются на ФИТУ.  

Серебряные медали второй год подряд у студентов ИЭФ, бронзовые медали - у ФКСиС. В своих 

отзывах о соревнованиях студенты благодарят судей С.В. Суркова и Н.И. Шпартова за объективное 

и четкое судейство.  

Поздравляем победителей и призеров!  

 

С.Г. ТУМАНОВ,  

директор спортивного клуба  

 

Состав команды-победителя (ФИТУ): Николай Батуркин, Виктор Масловский, Николай Юшкевич, 

Юрий Мышкевич, Константин Чайко, Никита Ткач, Максим Праженин, Алексей Новиков, Артем 

Никитенко, Виталий Датчик, Артем Желдак, Артем Седельник, Дмитрий Закривашевич и Андрей 

Лаптев.  
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